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Voir les Newsletters précédentes...

Centre d'Etudes de l'Ethnicité et des Migrations Décembre 2021

LA NEWSLETTER DU CEDEM

EDITORIAL

-English below-

Par Marco Martiniello, Directeur du CEDEM

L’année qui s’achève a été tout aussi éprouvante que l’année
précédente. Notre vie a été rythmée par l’évolution de la pandémie et
des mesures mises en place pour tenter de la contrôler. En plus, une
partie de notre région liégeoise a été dévastée par des inondations
laissant sur la tapis des dizaines de morts et des milliers de personnes
sans abri. Les motifs de réjouissance ont été peu nombreux.

Nous n’avons d’autre choix que nous adapter peu à peu aux
incertitudes de la vie à l’ère de la pandémie et des dérèglements
climatiques. Nous sommes par ailleurs dans l’obligation de repenser
notre rôle de chercheurs en sciences sociales dans cette société
polarisée où le débat et le dialogue laissent de plus en plus la place
aux invectives, aux insultes  et la disqualification des autres.

Les sciences sociales ont-elles encore les outils cognitifs pour
contribuer à retisser le lien social ? Comment les spécialistes des
sciences sociales peuvent-elle.ils se positionner publiquement pour le
faire ?

Pourquoi ne profitons-nous pas de la pause de fin d’année pour
réfléchir sereinement à ces questions ?

Au nom de toute l’équipe, je vous souhaite plein de bonnes choses
pour 2022.

 

Marco Martiniello, 16/12/2021

 

NEWS & ÉVÉNEMENTS À VENIR

Une nouvelle session du MOOC du CEDEM sur le thème « Des
migrations internationales à la superdiversité : comment les mobilités
humaines transforment les sociétés » est ouverte (en mode
autodidacte ; en français avec sous-titres français et anglais). Le
MOOC se déroulera du 15/12/2021 au 02/03/2022. Pour en savoir plus
et vous inscrire gratuitement, cliquez ici.

A l’occasion du 26e Congrès Mondial de l’IPSA (10-15/07/2021, en
ligne), Daniela Vintila a été élue Présidente du Comité de Recherche
03- Unification Européenne (RC03) de l’IPSA et Angeliki
Konstantinidou a été élue secrétaire du même comité de recherche.

 

ÉVÉNEMENTS PASSÉS

Le 26/11/2021, Marco Martiniello a modéré le workshop intitulé
« Radicalization and Youth Culture » organisé dans le cadre du projet
PRIME Youth, financé par l’ERC (Bilgi University-European Institute)
et co-organisé par le CEDEM. Le workshop a eu lieu à l’asbl Foyer à
Bruxelles.

Entre le 19 et le 20/11/2021, Marco Martiniello, Shannon Damery et
Alice Clarebout ont participé à l’école doctorale intitulée
« Unexpected inclusion: Dynamics of urban inclusion » à Monte
Verita en Suisse.
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Entre le 8 et le 12/11/2021, Hassan Bousetta et Ismail Oubad ont
participé à l’organisation et à l’animation de trois workshops régionaux
sur les dynamiques migratoires avec des chercheurs locaux, des
acteurs institutionnels et des représentants de la société civile dans le
domaine de la migration dans les trois régions visées par le projet
DEPOMI.

Le 15/10/2021, Elsa Mescoli, Marco Martiniello, Hassan Bousetta et
Jean-Michel Lafleur, en collaboration avec Le Monde des Possibles,
Interra, HEPL et Fédé, ont organisé l’évènement « Students in exile:
testimonies and proposals ». Marco Martiniello a donné le discours
d’ouverture du UNIC CityLabs Festival organisé du 14 au
16/10/2021 à la Cité Miroir à Liège.

Le 14/10/2021, Marco Martiniello a donné le discours d’ouverture de la
conférence « Le populisme de gauche. Histoire, Théorie, Pratique », à
l’Université de Liège.

Le 14/10/2021, Marco Martiniello a fait une intervention intitulée
« Superdiversity and inclusion in the City of Liège » au Palais
Provincial de Liège.

Entre le 28 et le 30/06/2021, Marco Martiniello et Elsa Mescoli ont
présenté leur papier « Culture, solidarity and co-inclusion in the
(post) Covid city: the case of Brussels » au congrès 2021 de
l’Association Suisse de Sociologie – Justice Sociale en temps
d’incertitude. Marco Martiniello a également présidé la session
« Unexpected Inclusion : migration, mobility and the open city » à la
même conférence.

Le 15/06/2021, Marco Martiniello a donné une séance pour le cours
UNIC « Great transformations in Post-industrial Cities: super-
diversity and social innovation » à l’Université de Bochum (en
ligne).

Le 11/06/2021, Marco Martiniello a présidé la session « Superdiversity
and the COVID19 Pandemic » durant la Conférence UNIC «
Regenerating Post-Industrial Cities: the Role of Universities »
(en ligne).

Le 03/06/2021, Marco Martiniello a participé à la table ronde « Sport
and Inclusion » durant la conférence du projet FIRE : « Football
Including Refugees, a Real Game Changer ! » (en ligne).

 

NOUVELLES CONCERNANT LA RECHERCHE ET LES PROJETS DU
CEDEM

L’événement de clôture du projet « A place-based approach to migrant
integration » coordonné par le CCR de la Commission européenne a eu
lieu le 9 décembre 2021. La recherche exploratoire était axée sur
l'analyse de la mise en œuvre locale de projets liés à la politique de
cohésion européenne dans plusieurs zones urbaines fonctionnelles
(Liège, Athènes, Malmö, Paris et Venise) et de leur impact sur
l'intégration des migrants. Le rapport de recherche est disponible ici.

Marco Martiniello, Shannon Damery, et Alice Clarebout ont participé à
la conférence organisée par l’école doctorale de Suisse occidentale
(CUSO) et EPFL, les 19 et 20 novembre à Locarno sur le thème :
Unexpected inclusions (UNICh) – Dynamics of Urban Inclusion. Cet
événement a été organisé dans le cadre du projet UNICh (Unexpected
Inclusions : Migration, Mobility and the Open City) qui est co-dirigé par
l'Université de Genève (IRS) et l'Université de Liège (CEDEM-IRSS)
dans le cadre de la Lead Agency (SNF-FNSR). Vous pouvez suivre
l'évolution du projet ici.

 

-English Version-

EDITORIAL

by Marco Martiniello, Director of CEDEM

This past year has been just as challenging as the last. Our lives were
shaped by the evolution of the pandemic and the measures put in
place to try to control it. In addition, part of our Liège region was
devastated by floods, leaving dozens dead and thousands homeless.
There is little reason for celebration.

We have no choice but to adapt little by little to the uncertainties of
life in the era of pandemics and climate change. We are also obliged to
rethink our role as social scientists in this polarised society where
debate and dialogue are increasingly being replaced by invectives,
insults and the dismissal of others.
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Do social sciences still have the cognitive tools to help rebuild social
links? How can social scientists publicly position themselves to do so?

Why don't we take advantage of the end-of-year break to reflect
serenely on these questions?

On behalf of the whole team, I wish you all the best for 2022.

 

Marco Martiniello, 16/12/2021

 

NEWS & FORTHCOMING EVENTS

A new session of CEDEM’s MOOC on “From international migration to
superdiversity: how human mobility is transforming societies” is now
open (in self-paced mode; in French with French and English
subtitles). The MOOC will take place between 15/12/2021 and
02/03/2022. Learn more about it and register for free here.

Daniela Vintila got elected Chair of the IPSA Research Committee
03- European Unification (RC03) and Angeliki Konstantinidou got
elected Secretary of the same RC during the 26th IPSA World Congress
(10-15/07/2021, Online)

 

PAST EVENTS

On 26/11/2021, Marco Martiniello moderated the workshop on
“Radicalization and Youth Culture” organized by the ERC-funded
PRIME Youth (Bilgi University-European Institute) and CEDEM, at
Foyer Absl, Brussels.

Between 19-20/11/2021, Marco Martiniello, Shannon Damery, and
Alice Clarebout participated at the Doctoral School “Unexpected
inclusion: Dynamics of urban inclusion" in Monte Verita,
Switzerland.

Between 8-12/11/2021, Hassan Bousetta and Ismail Oubad
participated in the organization and animation of three regional
workshops on migratory dynamics with local researchers, institutional
actors and representatives of civil society in the field of migration in
the three regions targeted by the project DEPOMI.

On 15/10/2021, Elsa Mescoli, Marco Martiniello, Hassan Bousetta, and
Jean-Michel Lafleur in collaboration with Le Monde des Possibles,
Interra, HEPL, and Fédé organized the meeting “Students in exile:
testimonies and proposals”, while Marco Martiniello gave the
opening speech during the UNIC CityLabs Festival, 14-16/10/2021,
Cité Miroir Liège.

On 14/10/2021, Marco Martiniello give the opening speech of the
conference “Le populisme de gauche. Histoire, théorie, Pratique”, at
the University of Liege.

On 14/10/2021, Marco Martiniello presented about the “Superdiversity
and inclusion in the City of Liège”, at the Palais Provincial de Liège.

Between 28-30/06/2021,  Marco Martiniello with Elsa Mescoli,
presented their paper “Culture, solidarity and co-inclusion in the
(post) Covid city: the case of Brussels” at the Swiss Sociological
Association Congress 2021 - Social Justice in Times of Uncertainty.
Also, Marco Martinello chaired the session “Unexpected Inclusion:
migration, mobility and the open city” at the same conference
(Online).

On 15/06/2021, Marco Martiniello gave a lecture for the UNIC course
“Great transformations in Post-industrial Cities: super-diversity
and social innovation” at the University of Bochum (Online).

On 11/06/2021, Marco Martiniello chaired the session “Superdiversity
and the COVID19 Pandemic”, during the UNIC Conference
“Regenerating Post-Industrial Cities: the Role of Universities”
(Online).

On 03/06/2021, Marco Martiniello participated at the roundtable
“Sport and Inclusion" during the FIRE Project conference “Football
Including Refugees, a Real Game Changer!” (Online).

 

NEWS REGARDING CEDEM RESEARCH AND PROJECTS
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The project “A place-based approach to migrant integration”
coordinated by the JRC of the European commission held its closing
event on December 9th 2021. The exploratory research was focused
on the analyses of the local implementation of projects related to the
European Cohesion Policy in several functional urban areas (Liège,
Athens, Malmö, Paris and Venice) and of their impact on migrant
integration. The research report can be found here.

Marco Martiniello, Shannon Damery, and Alice Clarebout participated in
the Doctoral school Conférence universitaire de Suisse occidentale
(CUSO) and EPFL: Unexpected inclusions (UNICh) – Dynamics of
Urban Inclusion, November 19th and 20th in Locarno, Switzerland. This
event was organised as part of the UNICh project (Unexpected
Inclusions: Migration, Mobility and the Open City)  which is co-led by
the University of Geneva (IRS) and the University of Liège (CEDEM-
IRSS) in the framework of the Lead Agency (SNF-FNSR). You can
follow the project’s progress here.

Book chapters

Mazzola, A. and Martiniello M. (2021). “La (breve) stagione dei
porti chiusi. Migrazioni, destra e popoli di mare in Italia.” In
Dialoghi tra porto e città nell'epoca della globalizzazione. Per un
approccio multidisciplinare alle sfide della portualità, eds. G.
Daldanise, & E. Di Girasole E. Rome: Ariccia, Aracne, Ricarca e
Documentazione Fopndazione Aldo Della Rocca, 8.

Journal articles

De Backer, M. (2021). "‘Being different together’ in public space:
young people, everyday cosmopolitanism and parochial
atmospheres.” Social and Cultural Geography, 22(4): 480-500.

De Backer, M. & Melgaço, L. (2021). “Criminological encounters in
a time of social distancing.” Criminological Encounters, 4(1): 5-7.

De Backer, M. & Mazzola, A. (2021). “Liminal spaces of migrant
reception in times of crisis.” Cartografie Soziali, 10: 143-156.

Mazzola A. & Martiniello M., (2021). “Covid-19 and live music
sector.” Social Cartographies 10-11(V/VI), 165-178.

Mazzola, A., & De Backer, M. (2021). “Solidarity with vulnerable
migrants during and beyond the state of crisis.” Culture, Practice
and Europeanization, 6(1): 55-69.

Mescoli, E. (2021). “Multi-Level Governance and Sanctuary Cities:
The Case of Liège (Belgium) and Undocumented
Migrants.” Journal of Immigrant & Refugee Studies, 19(3), 287-300.

Mescoli, E., & Roblain, A. (2021). “The ambivalent relations behind
civil society’s engagement in the “grey zones” of migration and
integration governance: Case studies from Belgium.” Political
Geography, 91, 102477.

Other publications

Mandin, J. (2021). “The sustainable urban development strategy
and the integration of migrants in the Liège Functional Urban
Area.” In A place-based approach to migrant integration, eds. C.
Fioretti, P. Proietti, G. Tintori. Luxembourg: Research Report, JRC,
Publications Office of the European Union, Luxembourg.

Martiniello M. (2021). “Prefazione.” In Razzsimo situate, ragioni
storiche, socioculturali ed etiche per contrastarlo, ed. G.
Gilardoni Guia. Milano: Quaderni CIRMiB Inside Migration7-8.

Martiniello M. & Triandafyllidou A. (2021). “How Covid-19 upended
our understanding of migration, citizenship and inequality.” The
Conversation, 19 September 2021.

Université de Liège
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